



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: *munivallecillofm@gmail.com*

RESUMEN EJECUTIVO SESIÓN ORDINARIA

ACTA N° 94-2025

FECHA: 17 de Febrero de 2025

HORA: 10:35 a. m.

ASISTENTES: Alcalde Hugo Flores, Regidores: 1 Selvin Juárez, 3 Blanca Arias, 4 Jocy Maradiaga, 5 Heber Ramos, 6 Yensi Matamoros.
La Regidora 2 Dariela Banegas se excusó por motivo de cita médica.

AGENDA:

1. Comprobación del quórum
2. Apertura de la sesión
3. Lectura, discusión y aprobación de agenda
4. Discusión y aprobación de acta anterior
5. Lectura de Correspondencia
6. Informe de Obras del Proyecto Alcantarillado Sanitario Barrio La Trinidad
7. Aprobar Autorización de Instalación de Sistema de Medición Pluvial y Temperatura en Terreno Municipal
8. Asuntos Varios
9. Acuerdos y Resoluciones
10. Cierre de la Sesión

DESARROLLO:

1. COMPROBACIÓN DEL QUORÚM Y

2. APERTURA DE LA SESIÓN:

- Comprobado el quórum se dio apertura a la sesión a las 10:35 a. m. La Secretaria Municipal informó que se recibió capacitación con la Unidad de Auditoría Social del Consejo Nacional Anticorrupción (CNA) y en aplicación a los principios de legalidad, transparencia y eficiencia se recomendó la implementación de algunos formatos para fortalecimiento de la gestión municipal, entre estos, el listado de asistencia, que sí se ha manejado, pero ahora debe incluirse la hora de inicio y finalización, para verificar que los miembros corporativos cumplen con el horario de sesión, ya que cuando hay deducción de dieta, algunos hacen reclamos. También se implementarán formato para control de votaciones, agendas, calendario de Cabildo Abiertos, que posteriormente se darán a conocer cuando sean adaptados al Municipio.

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

3. DISCUSIÓN AGENDA:

- Se dio lectura a la agenda, el Alcalde Hugo Flores solicitó ser específicos en la discusión de los puntos, ya que no está bien de salud y necesita atenderse, no lo hizo antes de iniciar la sesión por la reacción del medicamento, pide comprensión. Los miembros municipales opinaron entender la situación y se aprobó la agenda por los miembros municipales.

4. DISCUSIÓN ACTA ANTERIOR:

- El Regidor 1 Selvin Juárez preguntó cómo va el desarrollo del Proyecto de Construcción de Huellas del sector hacia la montaña de San Cristóbal. El Alcalde Hugo Flores informó se recolecta piedra, lo que atrasa es el presupuesto que es poco, las alcantarillas ya están instaladas, mañana se trabajará en las huellas, que estima en 8 a 10 días se finalizan. El regidor 5 Heber Ramos preguntó sobre las Huellas de Cerro de los Altos qué avance se tiene. El Alcalde Hugo Flores informó hay un impase, que como se generó mano de obra y el encargado de coordinar fue el Sr. Abelino Contreras, ahora unos dicen que no se les pagó y están en esa discusión, las alcantarillas ya están instaladas falta la construcción de cabezales, no pudo coordinar reunión durante el fin de semana por compromisos de los pobladores; para concluir las alcantarillas se dará un solo contrato, que el contratista ponga el material y mano de obra, se agilizará para concluir lo más pronto posible y liquidar los fondos.
- La Regidora 3 Blanca Rosa Arias preguntó sobre el asunto que planteó el Alcalde para poder resolver la solicitud de Las Delicias, se realizó. El Alcalde Hugo Flores informó le comunicó el Sr. Abraham Maradiaga que el Ingeniero que hará el trabajo, se presentará a la Comunidad esta semana, explicó que como el subsidio que se dará es con Fondos de Transferencia 2025 y hay que esperar a recibir los mismos para el desembolso, por lo que es trámite tardado, pero que se planteó una solución a la comisión de prestar el dinero de forma personal y que después ellos hagan el desembolso para pago. La Regidora 3 Blanca Rosa Arias opinó como el Alcalde dio propuesta de resolver lo solicitado, haciendo el préstamo del fondos para que después se reembolse, porque la Transferencia vendrá a finales de marzo. El Regidor 1 Selvin Juárez opinó está bien la solución porque se trata de resolver una necesidad, pero se compromete un fondo que aun no se tiene que son de Transferencia 2025. El Alcalde Hugo Flores explicó que el fondo no se tiene aún, pero en presupuesto si se tiene un renglón de subsidios, por eso se hace el compromiso de apoyo. El Regidor 1 Selvin Juárez opinó por qué no se atendió de esa forma la solicitud que se recibió de El Cura para apoyo con la reparación de la carretera, que es necesaria y de solución inmediata, porque la maquinaria estaba en la Comunidad y pudo resolverse igual, porque hay una solicitud. El

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

Alcalde Hugo Flores opinó que la diferencia es que Las Delicias expuso su necesidad a través de una Comisión y explicó la urgencia, en el caso de El Cura no mencionaron la presencia de la maquinaria, entonces, no se entendió algo urgente. La Secretaria Municipal informó que la solicitud se recibió el 24 de enero 2025, a la cual dio lectura, plantean que les puedan brindar apoyo de reparación de calle, ya que se encuentra afectada de Agua Blanca al Cura. No especifican la presencia de maquinaria, el 11 de febrero el Presidente del Patronato Marcelino Canaca informó que esperaban el apoyo con la maquinaria que está trabajando en la calle troncal y que les informaron estaba en el desvío de Trinidad de Quebradas, se le comunicó que se plantearía a la Corporación Municipal para una respuesta.

- Se aprobó el acta anterior.

5. LECTURA DE CORRESPONDENCIA:

1. Vecinos / Las Quebraditas: Enviaron el estudio de Extensión de Línea Primaria, Secundaria e Instalación de Transformadores 2x15 KVA. El Alcalde Hugo Flores informó tendría que conocerse la asignación presupuestaria de la Transferencia 2025, para ver si se puede tener ampliación de presupuesto y el acuerdo porque este es un proyecto. Es de hacer la consulta a Tesorería Municipal.
2. Instituto Gubernamental Independencia / Vallecillo: Solicitaron 60 pupitres, debido al incremento de matrícula, adjuntaron cotización por L. 55,890.00. El Alcalde Hugo Flores informó con la donación de CENDESVULH se recibieron 212 pupitres y la solicitud fue de más de 400, se está a la espera de tener otro apoyo, al parecer es cuestión de Finanzas que no ha transferido fondos a la ONG, de no tener respuesta se apoyará con fondos municipales, ya que creció la matrícula en 40 alumnos. Se acordó: Esperar la respuesta de la gestión realizada con CENDESVULH, de lo contrario, se resuelva con fondos municipales.
3. Instituto Xiomara Castro Sarmiento y Fuerzas Vivas / Trinidad de Quebradas: Solicitaron la adquisición de un terreno para la ampliación de las instalaciones educativas, debe contar con aproximado una manzana el área (7000 mts²), zona libre de derrumbes, ubicación céntrica y segura, poseer escritura pública, acceso a energía eléctrica, agua potables, aguas residuales y acceso vehicular, superficie llana con facilidad para construcción. Opciones: 1. Propiedad de Orlando Flores, Barrio La Sierra, área 3,500.00 mts² (1/2 manzana), precio L. 800,000.00, en proceso de traspaso de escritura pública. 2. Propiedad de Marcos Arguijo, Barrio La Subirana, área de 1,875 mts² (1/4 manzana), precio L. 1,300,000.00, posee escritura pública. El Alcalde Hugo Flores hace observación que en las especificaciones que envían se refieren a una manzana de extensión y

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

según las ofertas que presentan, ninguna cumple con ese requisito. El Regidor 1 Selvin Juárez preguntó quién dio las especificaciones. El Alcalde Hugo Flores informó son las normas que maneja educación. La Regidora 3 Blanca Rosa Arias informó el Sr. Marcos Arguijo dice que la venta puede ser con condiciones de pago, dar una tercera parte de inicio y después lo demás. El Alcalde Hugo Flores opinó no se está en condiciones de adquirir terreno por esos precios, el terreno del Sr. Orlando Flores lo conoce y la parte más plana ya está vendida, es de hacer inversión de alcantarillas y relleno para poder construir. La Regidora 3 Blanca Rosa Arias opinó donde el Sr. Orlando Flores no hay acceso a agua y luz, donde el Sr. Marcos Arguijo si se tienen los servicios; hace saber también recibió dos llamadas de dueños de otros terrenos por 2 y 3 Millones de Lempiras, considera están exagerando los precios de venta porque dicen que es la Alcaldía quien comprará. El Alcalde Hugo Flores opinó deben buscarse ofertas accesibles y crear el renglón de compra de terreno, porque no se tiene en el presupuesto ni los fondos. El Regidor 1 Selvin Juárez opinó él pidió el año pasado, antes de aprobarse el Presupuesto 2025, que se incluyera la compra del terreno, desde que tuvo el acuerdo de creación lo pidió a los Regidores, porque se necesita, así el Gobierno puede construir, pero solicitarán la contraparte del terreno. La Regidora 3 Blanca Rosa Arias opinó es de crear el renglón de compra de terreno, ya que hay incomodidades en maestros del Centro Básico, por tener que atender primaria y secundaria. La Regidora 6 Yensi Matamoros opinó se busque la manera de comprar el terreno. El Regidor 5 Heber Ramos opino en San José de la Mora hay necesidad de un Centro Básico, porque se ha solicitado el funcionamiento del IHER y no hay respuesta. El Regidor 1 Selvin Juárez informó sabe que en la Secretaría de Educación existe un tercer ciclo para San José de la Mora, pero el ministro dijo no abrir más Centro Básicos sino Institutos, porque se crean sin estructura y la educación es mentirosa de esa forma, es gran inversión que se hace en salarios y solo 4 institutos pudieron abrirse a nivel nacional. Se acordó: Esperar a tener otras opciones para análisis, ya que no existe renglón presupuestario para compra de terreno y los precios de ofertas son elevados.

4. Instituto Xiomara Castro Sarmiento / Trinidad de Quebradas: Informaron cuentan con docentes de Español, Matemáticas y Ciencias Naturales, pero los docentes de Inglés, Tecnología, Ciencias Sociales y el Personal administrativo: Directora, Orientadora, Secretaria hubo un inconveniente, por lo que serán nombrados a partir de marzo, solicitan que el mes de febrero se les brinde apoyo pedagógico para que los estudiantes sean atendidos. El Regidor 1 Selvin Juárez informó solo hay 3 docentes, falta Directora, Orientadora, Secretaria, Inglés, Tecnología y Sociales, pero el viernes

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

pasado fue citado y no pudo asistir por tener otro compromiso y cerraron planilla, entonces, hay que esperar para el siguiente mes para ser incluidos en planilla, se envió oficio a Finanzas para el nombramiento pero hay que esperar, la estructura está pero el pago hay que solicitarlo y tarda un mes, entonces, es decisión trabajar ad honorem con Español, Matemáticas y Ciencias Naturales, no así los demás, porque vienen iniciando y necesitan un apoyo. El Alcalde Hugo Flores informó la Lic. Marina Valle explicó la situación y lo entiende, sería apoyo con subsidio conforme lo que maneja la Municipalidad. El Regidor 1 Selvin Juárez informó la plaza de la Lic. Xella Soto su estructura no era de Vallecillo, sino de Ojojona, se logró que las estructuras sean propias de Vallecillo no prestadas, porque la mayoría en el Municipio son de otros Municipios las estructuras. El Alcalde Hugo Flores informó el subsidio que da la Municipalidad es de L. 5,000.00. El Regidor 1 Selvin Juárez informó que está de acuerdo se apoye, ya que es un aliciente por un mes que se dará. Los demás miembros municipales opinaron estar de acuerdo se brinde el apoyo. Se acordó: Apoyar al Instituto Xiomara Castro Sarmiento de Trinidad de Quebradas con subsidio pedagógico por un mes para Inglés, Tecnología y Sociales, Directora, Orientadora y Secretaria.

5. Instituto Xiomara Castro Sarmiento / Trinidad de Quebradas: Solicitaron colaboración económica para evento de inauguración del centro de Educación Media Gubernamental Xiomara Castro Sarmiento, que merece ser publicado y celebrado con la gran distinción, el total de gastos es de L. 59,400.00. La Regidora 3 Blanca Rosa Arias informó la fecha que se maneja es entre 14 y 15 de marzo para la inauguración. El Alcalde Hugo Flores opinó es de consultar con la Tesorera, porque es cantidad considerable que solicitan.
6. AHROCAFE, ANACAFEH, UNIOCOOP / Trinidad de Quebradas: Solicitaron ayuda para la reparación de la calle de Las delicias zona productora de café, está listo el patrol del Fondo Cafetero para ser trasladado a la zona, hay problemas con tramos críticos en tiempo de lluvia, los vehículos cargados de café han tenido muchos percances de accidentes, es necesario poner balasto con cargadora (16 horas) y volqueta (2 días para tirar material a L. 1,500.00 por viaje), total 10 viajes L. 15,000.00. La Regidora 3 Blanca Rosa Arias informó la maquinaria está lista, pero se necesita apoyo de la Municipalidad. El Regidor 4 Joncy Maradiaga informó a Las Delicias no se llevó maquinaria cuando se intervino por parte de la Alcaldía, porque el presupuesto no ajustaría y si se hace solo con patrol, de nada sirve. Planteó reunirse y arreglar un tramo, porque con la asignación del Fondo Cafetero Nacional no ajusta, solo arreglar la calle troncal, con la próxima asignación hacer lo demás. El Alcalde Hugo Flores informó se está a la espera de transferencia para ejecutar, porque con la carretera se está

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: *munivallecillofm@gmail.com*

llegando al tope del presupuesto, el Contratista que ha hecho los trabajos tiene la posibilidad de trabajar al crédito, con acuerdo de la Corporación Municipal. El Regidor 5 Heber Ramos preguntó cuánto es el precio por kilómetro trabajado. El Alcalde Hugo Flores informó se trabajó con la calle troncal de la Caja Puente de Agalteca hacia el Municipio, la oferta fue de L. 55,000.00 por kilómetro, el Gobierno Central cobra L. 62,000.00, solo es la conformación, el balastado es aparte, para no verse con problemas que no hay transferencia y se trabaja, la propuesta es que se haga bajo crédito, siempre que se autorice por la Corporación. Con el Fondo Cafetero Nacional también hay crédito que, si ellos lo trabajan con la maquinaria, se puede hacer de la misma forma al crédito. El Regidor 1 Selvin Juárez preguntó por la asignación del Fondo Cafetero. La Regidora 3 Blanca Rosa Arias informó son 50 horas por zona tanto para Vallecillo como Trinidad de Quebradas, pero las calles no están tan destruidas, eso permite un avance. El Alcalde Hugo Flores también se puede considerar que el Ing. Fredy Maldonado tiene maquinaria en la zona y se cotizan precios, porque será hora retroexcavadora y volqueta. El Regidor 4 Joncy Maradiaga informó que en la zona tienen material cortado y con el patrón se riega. La Regidora 3 Blanca Rosa informó la subida frente a donde Marcos Arguijo, hay varios tramos que están horribles de lodo e intransitables. Se acordó: Hacer la consulta de fondos a Tesorería Municipal.

7. Milton Omar López Valle / Trinidad de Quebradas: Solicitó 20 láminas de aluzinc de 12 pies y 14 canaletas, para construir su casa, ya que posee el terreno. El Alcalde Hugo Flores opinó todas las solicitudes recibidas se remitan al Jefe de UTM Oscar Bonilla, para hacer un solo expediente y en el momento de ejecutarlas, se hace la revisión de todas estas.
8. Ana Melissa Mendoza: Solicita el techo para su casa.
9. Neri Sánchez / Mercadito Municipal: Explica el problema que hay en las instalaciones del cubículo de la Barbería Jonatan del Mercadito Municipal, pide se le ayude a reparar daños en las instalaciones o propone reparar personalmente y lo que invierta lo cubre de las mensualidades del local. El Alcalde Hugo Flores informó algunas personas han dañado el techo cuando hay actividades en la cancha o el parque, pues se paran en la lámina, es de generar un proyecto para hacerlo; la lámina se cambió hace dos años. El Regidor 5 Heber Ramos opinó es de hacer terraza con gradas de salida al parque. El Alcalde Hugo Flores opinó de permitir que la locataria repare, debe ser un convenio por escrito, porque de existir problemas o quejas, deben abandonar el local, ya que anteriormente hubo un antecedente con algunos y tuvo que hablarse con los locatarios en general. La Regidora 3 Blanca Rosa Arias opinó el mercado es municipal, la reparación le corresponde a la Alcaldía, pues pagan una mensualidad y alquiler. El

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

Alcalde Hugo Flores opinó es de hacer presupuesto, sino es mucho, se invierte en la reparación. La Regidora 3 Blanca Rosa Arias opinó los baños del mercadito no se han mejorado, que fue algo que solicitaron y que estén a disposición del público cuando se hacen eventos. El Alcalde Hugo Flores informó el baño solo es para uso de los locatarios, ya que son los que hacen la limpieza y los mantienen con llave. Se acordó: Hacer la supervisión del local para tener un presupuesto y ver si es posible hacer la inversión para el mejoramiento.

6. INFORME DE OBRAS DEL PROYECTO ALCANTARILLADO SANITARIO BARRIO LA TRINIDAD, VALLECILLO:

- El Alcalde Hugo Flores informó cuando se hizo el levantamiento del proyecto, lo hicieron los estudiantes de UNITEC del último año de la carrera, supervisada por maestros, porque la Mancomunidad no tiene topógrafo. Se hicieron los planos, base de licitación y todo el proceso hasta la adjudicación, ahora que la empresa hace el replanteo de levantamiento topográfico, preguntó si los beneficiarios pondrían el material de acometidas, se llamó de inmediato al Ing. Andersson Mejía, según los diseños de alcantarillado, al abonado le corresponden las mechas de sus casas. La problemática ahora está, en el presupuesto inicial se tenía más de Dos Millones Lempiras, pero se redujo por el monto de la oferta. Cuando el PIR diseña el proyecto es cerrado, porque ellos dan todo, pero en este es la Municipalidad quien ejecuta y el beneficiario pone la acometida, lo informa ahora para que después no se diga que al haber una orden de cambio lo desconocían; se habló con el topógrafo que él pensó estaba considerado, la alternativa es que lo calcule en el levantamiento la "Y", el tubo y las cajas para tomas domiciliarias. Agendó al Ing. Andersson para el viernes, él se presentó, pero como no pudo hacerse la sesión esa fecha, para hoy ya no pudo asistir. El Regidor 1 Selvin Juárez opinó lo ideal es que el Ing. Andersson esté presente, es como que la conducción esté, pero no la distribución, por eso, es que él venga, pues, aunque quiera lavarse las manos ahora no se puede, porque él está en ese proceso y no se le ha visto en esta gestión. El Alcalde Hugo Flores opinó si se espera hasta la visita del Ingeniero, la empresa debe abrir zanjos, colocar tuberías y esa zanjería abierta, no se puede tener de esa forma. El regidor 1 Selvin Juárez opinó se recibe el informe, pero no se puede aprobar nada aún. El Alcalde Hugo Flores informó, el punto es informe para que sea de su conocimiento y posteriormente que la empresa presente la orden de cambio no se diga que se desconoce o que si se tenía la información, por qué no se hizo saber, entonces, eso quiere evitar y cuando esté la orden de cambio, se analiza para su aprobación.

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

7. APROBAR AUTORIZACIÓN DE INSTALACIÓN DEL SISTEMA DE MEDICIÓN PLUVIAL Y TEMPERATURA EN TERRENO MUNICIPAL:

- El Alcalde Municipal Hugo Flores informó se presentó Comisión del Departamento de Hidrología de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica (ENEE) y remitieron una nota escrita también, solicitando se proporcione autorización para la instalación de sistema de medición pluvial y temperatura en terreno municipal. Informó que hace tiempo atrás en el campo de fútbol que pertenecía dicha propiedad a don Crecencio Martínez existió un pluviómetro, tiempo después cuando vino el Sr. Francisco Medina a trabajarlo instalaron en la propiedad de la Sra. Brumildia Cortez, porque quien trabajaba era su esposo, dado que él ya no trabaja haciendo esa función, porque ahora lo manejan de manera digital, les han pedido remover el sistema, por eso, acudieron a la Municipalidad para el apoyo con el terreno municipal para ubicarlo, se les hizo saber que el terreno que se posee es el que se ubica en La Danta, inmediato a donde funciona dicho sistema, pidió que lo supervisaran para que ellos indicaran si se puede ubicar, ellos explicaron que el terreno es apto para lo solicitado, además, aclararon que en el momento que la Municipalidad requiera el terreno, se les avisa previamente para que lo remuevan. El Regidor 5 Heber Ramos informó en el Río de la Puerta de San José de la Mora hay un sistema para medición de caudal, está ubicado por el puente. El Alcalde Hugo Flores informó ese es por parte del ICF para medir el caudal del río, porque en ese se unen varios ríos. El Regidor 5 Heber Ramos informó que el río ha bajado su caudal. Los miembros municipales escuchada la información, el Alcalde Hugo Flores, Regidores 1 Selvin Juárez, 3 Blanca Rosa Arias, 4 Joncy Maradiaga, 5 Heber Ramos y 6 Yensi Matamoros aprobaron autorizar la instalación del sistema de medición pluvial y temperatura en el terreno que se ubica en el sector de La Danta, Barrio San Rafael, Vallecillo, mediante solicitud de la ENEE, una vez que la Municipalidad requiriera dicho inmueble, se comunicará con anticipación a la ENEE.

8. ASUNTOS VARIOS:

- Se manda llamar a la Tesorera Municipal Verónica Méndez para hacerle las respectivas consultas. 1. Subsidio para Personal del Instituto de Trinidad de Quebradas, son seis personas subsidio por un mes, la Tesorera informó se puede apoyar, solo que será pago posterior del subsidio, porque esas partidas se pagan con Fondos de Transferencia y no se ha recibido esos fondos, con esa aclaración se apoyaría; los gastos que se han efectuado con los presupuestados con ingreso corriente. 2. Colaboración para inauguración del Instituto de Trinidad de Quebradas L. 59,400.00, la Tesorera informó que en educación no se pueden ejecutar gastos, porque no se han recibido Fondos de Transferencia 2025, por ahora no puede dar una respuesta. 3. Carreteras de

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

las Zonas Productoras de Café y Calle Troncal, si se pueden trabajar las primeras con el Fondo Cafetero Nacional, siendo que se tiene una línea de crédito, al igual que la calle troncal, trabajarla con el contratista mediante crédito lo que falta realizar. La Tesorera informó no hay fondos para lo que falta hacer en la calle troncal de San Isidro a San José de la Mora, lo presupuestado con el saldo efectivo año anterior, se terminaron los fondos, si se trabaja con crédito es de calcular cuánto se pagará y considerar que los traspasos entre cuentas se pueden hacer hasta en el tercer trimestre, también como es proyecto de infraestructura por ser saldo efectivo, tendría que disminuirse un proyecto de infraestructura para cubrir; lo que podría ampliarse es intereses bancarios, pero no alcanza a cubrir la gran cantidad. En cuanto a Convenios, también la partida es con fondos de transferencia, no podría pagarse ahora hasta recibir transferencia. Explicó lo que cambió este año, es que por lo general la última transferencia del año la depositan hasta el siguiente año y esa primera transferencia se amplía para todos los sectores, en el 2024 fue diferente porque transfirieron todos los fondos en diciembre y pasaron a saldo efectivo del año anterior en infraestructura. Ahora no se tienen fondos de transferencia y la mayoría de renglones del presupuesto están distribuidos de esa forma, con fondos propios solo se cubrió 3 meses de sueldo y dietas, papelería y para el próximo año la recomendación es presupuestar algunos fondos de educación con ingreso corriente, para cubrir algunas necesidades. El Regidor 1 Selvin Juárez preguntó cómo queda el asunto de la carretera. El Alcalde Hugo Flores informó el Contratista Ing. Fredy Maldonado sí trabaja a crédito, pero es de dialogarlo con él para tener ese acuerdo. La Tesorera informó aún no se ha habilitado en el Sistema SAMI el acceso para el registro del 2025, porque están atendiendo a los Municipios por orden de llegada de Finanzas. Preguntó la calle troncal hasta donde se reparará. El Regidor 5 Heber Ramos informó la reparación se hará hasta Jutiapa, que es el límite del Municipio. Se acordó: Dialogar con el Contratista Ing. Fredy Maldonado para la posibilidad de manejar lo que falta del trabajo de rehabilitación de la calle troncal de conformado de Trinidad de Quebradas a San José de la Mora-Jutiapa y balastado de San Isidro a San José de la Mora-Jutiapa, bajo la modalidad de crédito, y poder cancelar hasta que se reciban fondos de transferencia o se puedan aprobar traspasos presupuestarios, de acuerdo con las nuevas disposiciones presupuestarias. Al igual que con la reparación de carreteras de las zonas productoras de café, si es posible manejarla con la línea de crédito con el Fondo Cafetero Nacional o esperar a tener los fondos de transferencia 2025.

- El Regidor 5 Heber Ramos preguntó sobre el proceso de compra de la Retroexcavadora. El Alcalde Hugo Flores informó se llevó documentación a la Secretaría de Presidencia, le comunicaron en esta fecha que deben hacerse

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

- subsanción por una firma que faltó en el pliego de la licitación. Al tener la autorización, ellos remitirán la documentación a la Empresa Nacional de Artes Gráficas (ENAG) y luego debe procederse a efectuar el pago de publicación.
- El Regidor 5 Heber Ramos preguntó por el Proyecto del Campo de Fútbol de San José de la Mora. El Alcalde Hugo Flores informó como se estaba a la espera de las nuevas disposiciones presupuestarias, porque aumentaron los techos de licitación a Cuatro Millones la Licitación Privada, algo que va a favorecer es que se tiene la maquinaria en el lugar y eso reduce costos.
 - El Regidor 5 Heber Ramos informó del Proyecto de Agua de Cerro de los Altos se necesita reparación porque al lado de la huella no hay servicio de agua en ninguna casa, para el sector de Buena Vista si hay agua, se necesita rectificación porque hay tubo quebrado. El Alcalde Hugo Flores opinó es de ver si hay válvula que corta la distribución del agua. Coordinará con el Ingeniero de la Mancomunidad y el Técnico de Agua y Saneamiento la visita a la Comunidad para la supervisión y detectar el problema y cuál es la alternativa de solución.
 - Se recibió solicitud de la Dirección Municipal de Educación, para cerca perimetral de la Escuela Florencio Sosa, reparación de llavín de la puerta y pared dañada de la Escuela 23 de Noviembre de Guachipilín y abastecer de material de oficina a 9 CCEPREB y a la Dirección Municipal, de acuerdo con el listado de materiales adjunto. El Alcalde Hugo Flores informó se compró material para los CCEPREB, pero no sabe la cantidad, porque eso se preparó antes y hará falta material para la Dirección Municipal, sino se puede cubrir con lo que se tiene, es de buscar la forma de resolver. El Regidor 4 Jency Maradiaga informó eso se trabajó con la Regidora Dariela Banegas de la Comisión de Educación, se prepararon los kits educativos, pero es de esperar cómo se distribuirán porque algunos CCEPREB cerraron y otros abrieron, entonces, no se tenía esa información completa, pero el material ya está preparado.

9. ACUERDOS Y RESOLUCIONES:

- **Acuerdo N° 1:** Se aprobó apoyar al Instituto Xiomara Castro Sarmiento de Trinidad de Quebradas con subsidio pedagógico por un mes para Inglés, Tecnología y Sociales, Directora, Orientadora y Secretaria, según el monto que maneja la Municipalidad, el subsidio se ejecutará al recibir fondos de Transferencia 2025.
- **Acuerdo N° 2:** Se aprobó autorizar la instalación del sistema de medición pluvial y temperatura en el terreno que se ubica en el sector de La Danta, Barrio San Rafael, Vallecillo, mediante solicitud de la ENEE; una vez que la

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio



Municipalidad de Vallecillo, Francisco Morazán

Correo: munivallecillofm@gmail.com

Municipalidad requiriera dicho inmueble, se comunicará con anticipación a la ENEE.

- **Acuerdo N° 3:** Se aprobó dialogar con el Contratista Ing. Fredy Maldonado para la posibilidad de manejar lo que falta del trabajo de rehabilitación de la calle troncal de conformado de Trinidad de Quebradas a San José de la Mora-Jutiapa y balastado de San Isidro a San José de la Mora-Jutiapa, bajo la modalidad de crédito, y poder cancelar hasta que se reciban fondos de transferencia o se puedan aprobar traspasos presupuestarios, de acuerdo con las nuevas disposiciones presupuestarias. Al igual que con la reparación de carreteras de las zonas productoras de café, si es posible manejarla con la línea de crédito con el Fondo Cafetero Nacional o esperar a tener los fondos de transferencia 2025

No habiendo más que tratar se finalizó la sesión, siendo las 2:55 p. m.



Denia Benitez
Secretaria Municipal

Trabajamos por el desarrollo de nuestro Municipio